
Thème : type BCE 

Traduire en anglais la partie encadrée 

Le décès de Charlie Kirk, qui s’ajoute à une longue liste de violences politiques émaillant 

l’histoire américaine, a été annoncé par Donald Trump lui-même, dans un message sur son 

réseau Truth Social. « Personne ne comprenait ou n’avait plus à cœur la jeunesse des Etats-

Unis que Charlie. » a écrit le président. 

« Originaire de l’Illinois et non d’un Etat très républicain, Charlie Kirk était l’une des figures 

les plus charismatiques, radicales et populaires de la nouvelle droite américaine, de ce 

populisme nationaliste chrétien au cœur du monde MAGA. Fervent partisan de Donald 

Trump, il a véhiculé les mensonges sur les fraudes imaginaires lors de l’élection 

présidentielle de 2020. Animateur de podcast, influenceur en ligne, personnalité sur TikTok, 

débatteur redoutable, leveur de fonds, tête de file d’une organisation militante sans 

équivalent : il était tout cela, malgré son jeune âge. 

A la tête de son organisation Turning Point USA, Charlie Kirk sillonnait les universités 

américaines pour y porter les idées conservatrices. Il était l’un des acteurs de la guerre 

culturelle contre le « wokisme », l’avortement, les dispositifs de discrimination positive, les 

discours culpabilisateurs sur le racisme et les autres thématiques chères au monde MAGA. Le 

militant parlait d’un éveil générationnel, d’un « Woodstock à l’envers ». 

En temps normal, ses relais sur les réseaux sociaux diffusaient des extraits marquants de ses 

prestations, lui assurant une viralité bien au-delà des campus. Voyageant avec sa propre 

équipe vidéo, Charlie Kirk était une sorte d’évangéliste du conservatisme en treillis, 

essentialisant ses adversaires, jugeant les Blancs victimes de racisme, considérant l’islam 

comme incompatible avec les valeurs occidentales. Dieu, famille traditionnelle, patriotisme : 

tel était son triptyque. 

Il est difficile de mesurer la part exacte prise par Charlie Kirk dans les bons résultats de 

Donald Trump auprès des jeunes lors de l’élection présidentielle de 2024, parvenant à réduire 

de façon spectaculaire la marge démocrate à quelques points. Mais le militant a très 

certainement contribué à faire du trumpisme un phénomène culturel, à lui offrir un attrait 

identitaire. » A rendre cool la casquette MAGA, qu’il lançait à la volée au public au terme de 

chacune de ses réunions publiques. 

Les communiqués de condoléances et d’effroi ont afflué en début de soirée, venant de tous 

bords, notamment de Joe Biden et de Barack Obama. La Maison Blanche a décidé de mettre 

les drapeaux en berne sur les bâtiments officiels. Le choc et la colère se mêlaient mercredi 

au sein du monde MAGA, accordant sur-le-champ à Charlie Kirk un statut de martyr. Dans 

l’entourage du président, le militant était bien plus qu’un relais ou une figure familière. 

C’était une pièce indispensable du puzzle, un allié de poids.     
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Coming from Illinois, rather than a strongly Republican state, Charlie Kirk was one of the 

most charismatic, radical and popular figures of the new American right, of this Christian 

nationalist populism at the heart of the MAGA world. A fervent Trump supporter, he spread 

lies about the supposed rigging of the 2020 presidential election. Not only a podcaster and 

online influencer, but also a TikTok personality, fierce debater, fund raiser and leader of an 

unmatched activist organisation, CK wore many hats despite his young age. 

Heading up his organisation Turning Point USA Charlie Kirk crisscrossed America’s 

universities to champion conservative ideas. He played his part in the culture wars against 

‘wokism’, abortion, affirmative action, racist blame and other topics dear to the MAGA 

world. His activism sounded a wake-up call for a generation, speaking of a ‘Woodstock in 

reverse’.  

Normally, his videoclips on social media featured / aired / showed eyecatching excerpts from 

his performances, guaranteeing they would go viral well beyond the campus. Travelling with 

his own film crew, Charlie Kirk was a sort of evangelist for the wider conservative network, 

pigeonholing his opponents, judging whites to be victims of racism, believing islam to be 

incompatibale with Western values. God, traditional family values and patriotism made up 

his holy trinity. 

It is hard to measure with any accuracy how big a role Charlie Kirk played in DT’s popularity 

with young people in the 2024 presidential election, where Trump spectacularly managed to 

narrow the democrats lead with this group to a few points. But Kirk’s activism clearly 

contributed to making Trumpism a cultural phenomenon and to giving it an attractive 

identity.” 
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